
使徒行傳-第三章 

      聖靈的充滿亦讓使徒們充滿了能力，甚至可以施行神蹟。在美門的門
口，經常有一個瘸腿的人，向進入聖殿的人求施捨、乞討金錢。因此，他
亦想向進入聖殿的彼得和約翰求施捨，彼得卻說：「金銀我都沒有，但我
把我有的給你：奉拿撒勒人耶穌基督的名起來行走」，那瘸腿的人立即就
健壯了，可以起來行走，邊走邊跳不斷讚美神，認得這瘸腿的人都感到驚
奇和詫異。彼得亦趁這眾多人聚集及議論的機會，向眾人述說耶穌的生命
，最後，有五千個男人相信耶穌，見證了福音的大能。 

 

     彼得在這次講道中為基督論作出了重要的聲明，並在講道的開始及結
束都提到耶穌是神的僕人，讓猶太人即時聯想到以賽亞書42至53章裡所提
及的那位上主的彌賽亞僕人。耶穌被稱為「聖潔而公義的」、「生命的始
創者」，以及一位像摩西一樣的先知，正如五旬節的那篇講章一樣，耶穌
被稱為「基督」，就是舊約那位將要來的彌賽亞。 

 

    彼得亦向聽眾列舉許多福氣，神向亞伯拉罕所應許的普世福祉，正如以
賽亞所應許的，以色列百姓的罪將得以塗抹。另外，耶穌復活所帶來的其
中一個福氣，就是人會回轉過來，離棄他們的惡行，這跟舊約的應許一致
，就是神會親自賜人能力，讓人能夠遵守祂的命令。 

 

    彼得與約翰並沒有因著能夠讓瘸腿的人得康復而將榮耀歸給自己，事實
上，這是對事奉者的一個很大的引誘，亦是一個屬靈的陷阱，誘惑事奉者
博取會眾的讚賞及榮耀自己。施洗約翰曾說過：「他必興旺，我必衰微」
，這是每一個事奉者應有的心態，連耶穌也自稱為神的僕人，更何況是信
徒呢。 

 

    今天，很多信徒都想渴求有施行神蹟的能力，因為一旦擁有這能力，就
會受到各方面的讚賞，身份、地位都受到肯定，並成為領導的階層，享受
一切從地上而來的掌聲。然而，如果屬靈生命不成熟，不明白神蹟背後的
信仰義意，只追求神蹟所彰顯的結果，就會落入了試探，褫奪了神應得的
榮耀，把自己當作是神了。就如一個三歲的小孩舞弄大刀，對他而言是力
有不逮的，稍一不慎，就會被刀弄傷，吃力不討好。 

 

     信徒應追求生命的成熟，並操練屬靈生命的成長，當信徒的生命有根
有基，穩妥地建立在神的話語上，才能承擔較重要的事奉崗位。沒有運用
五千兩的恩賜與能力，卻追求擁有五千兩的資源，到最後都是害了自己，
惟有按步就班，接受從一千兩的能力開始，慢慢累積了信心與能力，神自
然會加添信心及資源，讓我們好好的事奉神。千萬不要走捷徑，亦不要過
份追求結果，神固然要求果效，但卻更看重過程，信徒需要在過程中敏銳
神、跟從神，及順服神的帶領，這才是以神為主的信仰人生。 

 


